

Los comunistas luchamos y lucharemos por la República

Como en el resto de los pueblos de España, la atención de los demócratas vascos ha estado fija en el Pleno del Partido Comunista de España.

Su confianza en la victoria ha quedado fortalecida.

Porque ante todo, del Pleno les ha llegado un mensaje de fe republicana. Con su incontenible vitalidad, con su vigor poderoso y creyente, nuestro Partido se ha mostrado una vez más como el gran Partido de la República, como el Partido decidido a reconquistarla y defenderla.

Reiterando anteriores y constantes afirmaciones, la idea de la República expuesta y subrayada con buscada insistencia a lo largo de todo el informe de nuestra camarada Dolores, constituye el basamento mismo de su excelente exposición política, el centro a cuyo alrededor ha girado todo el Pleno, el fundamento de la política de nuestro Partido.

Y en la extremada riqueza de las intervenciones de todos los delegados podía verse como es la República el objetivo que alienta la gesta magnífica de los guerrilleros; que impulsa el heroísmo de nuestros camaradas en toda la sorda grandeza de la clandestinidad; que alimenta la tenacidad y la constancia de los comunistas en medio de las dificultades de la emigración.

La República democrática — que, como afirmó Dolores, es « el único régimen que debe suceder al franquismo » — es, pues, nuestro objetivo. Por ella luchamos y de ella somos garantía.

PERO laborar por la República no es limitarse a cantar liricamente el amor que por ella se siente.

Ante todo, es contribuir eficazmente al derrumbamiento del franquismo. Es también impedir que la voluntad del pueblo sea burlada, impedir que el franquismo pueda ser sustituido por otra variante de la tiranía contra el pueblo.

Con qué lucidez y con qué irresistible fuerza de convicción nuestra camarada Dolores y con ella el Pleno en su conjunto, han demostrado que el quid de todo ello está en la firme unidad de las fuerzas republicanas, y en primer término de las fuerzas obreras!

Porque de eso es de lo que se trata: de actuar y de actuar unidos.

Si hoy el régimen franquista se cuarteja, y ya resulta visible para todos su fatal y próximo hundimiento, ello es debido, en primer lugar a la lucha constante, tenaz, inintermitida del pueblo, de los demócratas, y en primer término, de la clase obrera. Para precipitar el derrumbamiento franquista hay que acentuar la lucha y para ello hay que reforzar la unidad de los republicanos.

Si hoy vemos redoblar el ajetreo de los monárquicos y otras fuerzas derechistas, es porque la inseguridad del franquismo que la lucha republicana agrava, les impele a tomar posición propia fuera del peligroso coto franquista, preparando una solución adecuada a sus intereses que no sería la que

conviene a la democracia, a los pueblos de España. Para evitar las sorpresas antipopulares, para impedir que se intente meter gato por liebre con un simple cambio de decoración, para atraer a todos los que por una u otra razón desean la desaparición del franquismo a una actuación junto a los republicanos, hay que reforzar la unidad republicana, hay que reforzar la acción contra Franco y la Falange.

CLARO, que esta acción resultará tanto más eficaz cuanto más amplia sea la coalición antifranquista. El Pleno ha ratificado y dado nuevo vigor a nuestra política de Unión Nacional.

La lucha contra el franquismo es difícil y dura. Queremos facilitar esa lucha y hacerla lo menos dolorosa posible. En ese sentido propiciamos el entendimiento de las fuerzas republicanas con aquellas otras que no siéndolo quieren poner fin al franquismo. Ese entendimiento acrecentaría la eficacia de la acción de los antifranquistas españoles; acrecentaría y haría más eficiente la presión internacional contra el franquismo; en una palabra acortaría los plazos de la victoria.

Pero precisamente porque en intereses del pueblo estimamos conveniente un acuerdo con las fuerzas antifranquistas no republicanas, nos levantamos contra la sumisión, contra la entrega, contra la claudicación de los republicanos ante las fuerzas que quieren imponer la Monarquía por encima del pueblo.

(Pasa a la página 2.)

Euzkadi Roja

Nº 35

PARIS, 3 DE ABRIL DE 1947

SEMANARIO



Desde el comienzo de su informe, el camarada Vicente Uribe señala la crisis que atravesaba el franquismo y la responsabilidad que incumbe a todas las fuerzas republicanas para acelerar la caída de su régimen maldito.

« Si el régimen está en bancarota — dijo Uribe —, se lo debemos a la acción heroica, abnegada y llena de sacrificios de nuestro grande y glorioso pueblo español. Hay que observar de cerca cual ha sido y cual es la actitud de nuestro pueblo frente al fascismo. Nuestro pueblo, la clase obrera y las masas populares, se opusieron siempre con toda su fuerza y energía al fascismo, al desarrollo de su política y de sus actividades. La mayor expresión de esta oposición de nuestro pueblo al fascismo la tuvimos durante nuestra guerra ».

Habla de las pretensiones demagógicas del franquismo de hacer desaparecer las clases y como consecuencia la lucha de clases.

« No solo no se han suprimido las clases — dice — ni los antagonismos de clase, ni la lucha de clases por consiguiente, sino que estas han sido agudizadas ».

« Y en la base del régimen franquista — dice —, esta la lucha del pueblo contra sus explotadores y contra el régimen que sostienen estos explotadores ».

Habla de las desbandadas que actualmente se producen en las filas de Fa-

« Queremos la unidad para ser fuertes, para derribar al franquismo y restablecer la República. »

dice Vicente URIBE

lange y entre los jefes falangistas, para añadir:

« Y es bien evidente camaradas, que si el régimen falangista fuese fuerte, si ofreciera porvenir a todos estos elementos, no se producirían esas desbandadas ».

« Y ante esta situación — dice — el Partido Comunista formula una vez más su política de poner al desnudo el estado precario del régimen de oprobio que sufre nuestra Patria. Una vez más, cumpliendo nuestro deber de vanguardia del pueblo, no solo luchando en primera fila para acabar con ese régimen maldito, sino también y al mismo tiempo, formulando la política constructiva que puede unir, que debe unir a la clase obrera, a los campesinos, a los intelectuales, a todas las fuerzas sanas de la nación en la empresa patriótica de la salvación de España... » « Nos pronunciamos neta y claramente por la República, porque la República es el régimen del pueblo, porque la República es la democracia ».

« Hemos de recordar camaradas — dice — que nosotros, cuando luchamos contra el fascismo, luchamos por algo concreto, por restablecer la República. Luchamos para que el pueblo, los trabajadores, las grandes masas de la nación puedan vivir;

y tenemos un programa que es parte inseparable de la actividad de los comunistas ».

Explica uno por uno como todos los puntos de nuestro programa solo pueden ser aplicados en un régimen democrático, y entre ellos dice:

« ¿En qué régimen pueden ser garantizadas y defendidas las libertades nacionales de Cataluña, de Euzkadi y de Galicia? ¿Bajo qué régimen se puede realizar la unidad total de todos los pueblos de España que asegure y garantice a cada uno de ellos el desarrollo democrático de su propia personalidad nacional mas que en un régimen republicano? »

Resume esta parte de su intervención, diciendo:

« Luchamos contra algo para que nuestro pueblo pueda tener algo, todo lo que necesita... Pero es natural que el programa que preconiza el Partido Comunista para ser realizado una vez destruido el fascismo, no es solo el programa de los comunistas. Es el verdadero programa de toda la democracia española ».

Habla de los medios para triunfar, de la lucha, y precisa:

« Nosotros educados en la buena escuela, no pensamos, no esperamos que el franquismo se caiga por sí solo, ni esperamos que nadie nos dé, porque no nos lo van a dar, lo que nosotros debemos realizar por nuestro propio esfuerzo. A nadie, en ninguna parte, ni nunca, se le ha regalado un régimen a su gusto ».

Habla de la demagogia falangista, pero también de la monárquica, para precisar:

« ¿Vosotros pensáis, puede alguien pensar que estos grupos monárquicos están verdaderamente interesados en la terrible situación de nuestro pueblo? No camaradas. Ellos quieren aprovecharse de una situación real para tratar de conseguir el apoyo y la simpatía de las partes más atrasadas de nuestro pueblo para que les sirvan de apoyo en las soluciones políticas que ellos preconizan ».

Insiste sobre la necesidad de ir mas a prisa en el campo democrático, sobre todo en el terreno de la unidad.

« Nosotros reiteramos nuestra política de unidad — dice — y afirmamos una vez más que nada beneficioso puede ser logrado fuera de la unidad activa y de combate de la clase obrera y sus organizaciones, de todas las fuerzas republicanas, de todos los antifranquistas ».

Habla de las censuras que a veces hemos hecho los comunistas a algunos socialistas por su política antiunitaria, para recalcar que:

« Al mismo tiempo que les criticábamos y les censurábamos, les decíamos que ese no era el camino que había que recorrer. Que había que recorrer otro camino, que había que recorrer el camino de la unidad, del entendimiento, de la amistad entre fuerzas fundamentales representativas de la clase obrera y de la República ».

Explica la participación de los comunistas en el Gobierno porqué:

« Establecemos coincidencias fundamentales; una el programa...

(Pasa a la página 2.)

« La propaganda de nuestro Partido factor importante del incremento de las luchas de nuestro pueblo ».

dice Antonio MIJE

Desde el comienzo de su importante intervención, el camarada Antonio Mije destacó la enorme importancia que para el desarrollo de las luchas en toda España ha tenido el valeroso portavoz del P.C. de España, « Mundo Obrero ».

Señaló cómo la política de unidad y lucha de nuestro Partido, ha sido llevada a través de nuestra propaganda hasta el último rincón del país, lo

qual es de otro lado, un sintoma evidente del desarrollo de la organización de nuestro Partido en el interior.

Explica cómo aumenta la propaganda antifranquista, reflejo evidente de una combatividad cada día mayor, de una mayor solidez en el frente de lucha del antifranquismo. Cita entre otros periódicos a « Mundo Obrero » que se publica en Madrid, Levante, Baleares, Galicia y otros puntos. Tam-

bién menciona « Lucha », « Ataque », « Unidad » y « Treball » del P.S.U. de C., « Euzkadi Roja » portavoz del P.C. de Euzkadi, « Unión », « Las Noticias », « Demócrata » y muchos otros.

Explica cómo acompañando la acción de esta propaganda antifranquista, constantemente se hacen tiradas de manifiestos y octavillas.

Añade a esta parte de su documentada intervención, el análisis de la importancia de la propaganda del Partido en la emigración, y su influencia en todos los medios del antifranquismo. Habla de las campañas llevadas a efecto por la propaganda de nuestro Partido. « Contra los que cultivan la desmoralización — oigo — hemos proclamado el heroísmo del pueblo y su voluntad republicana ».

Señala sucesivas campañas llevadas a cabo por « Mundo Obrero », para llamar a la solidaridad mundial, para movilizar los pueblos en favor de España en torno a la O.N.U., por la ruptura de relaciones con Franco, contra el terror, contra la capitulación, de

(Pasa a la página 2.)

Los 450 obreros de la fábrica « Beiztegui Hermanos » de Eibar, en huelga

En nuestro número del 27 de Febrero dabamos cuenta de que en la empresa « BEIZTEGUI Hnos » (donde se fabrican las bicicletas « B.H. »), se había producido un movimiento de protesta similar al de la fábrica « VICTOR SARASQUETA ». Es decir, que las obreras reclamaban el pago de una prima de producción que les era debida y no satisfecha por la Dirección. Aquella primera información no daba detalles de como había quedado la reclamación de las obreras.

Nuevas noticias vienen a hacer luz, sobre el proceder cerril de la empresa y los perros de Falange y sobre la decisión firme y unánime de los obreros de defender sus derechos.

Hace unos días y como probable continuación de aquella primera reclamación de las obreras de que anteriormente informamos, fueron expulsadas del trabajo doce trabajadoras.

Inmediatamente, y en solidaridad con las represaliadas, todos los obreros de dicha fábrica, 450 en total, salieron a la huelga reclamando la readmisión de las sancionadas.

En el curso de la huelga, los obreros han anadido a la finalidad de imponer la anulación de las represalias contra las doce compañeras de trabajo, la reivindicación, común a todos los obreros de la fábrica, de que les sea pagada la cantidad de 300 Ptas que la empresa les adeuda de atrasos.

La lucha se desarrolla frente a todas las coacciones de la empresa y de los bandidos del régimen, en medio de un gran entusiasmo y de un sólido espíritu de unidad.

Hasta el momento de comunicarnos la noticia la huelga continuaba.

« Ni un solo día ha dejado de escucharse de punta a punta de España la voz combativa y ardiente del Partido Comunista de España. »

Dolores IBARRURI.

LOS ENCARCELADOS DE LARRINAGA DECLARAN UNA VEZ MAS LA HUELGA DE HAMBRE

Hace unos días, los presos políticos de la cárcel de Larrinaga de Bilbao, manifestaron su protesta por la supresión de los trajes de invierno, mantas y otras prendas de abrigo.

Como represalia a esta protesta, el subdirector de la cárcel, el asesino falangista Adolfo Cebrían, que se distingue por sus malos tratos a los encarcelados, decidió el 12 de marzo, una jornada bastante calurosa y de sol, dejar a los presos formados durante varias horas en el patio de la cárcel.

La subalimentación y la debilidad de los presos, sometidos después a este castigo, hizo que uno de los detenidos, Sabino Arteta, se desmayase.

Sus compañeros protestaron contra los métodos brutales que originan estos hechos. Dos de los antifranquistas encarcelados fueron encerrados en las celdas de castigo a raíz de esta protesta.

Solidarizándose con los represaliados, todos los presos de la cárcel dirigieron una nota al director de la prisión, pidiendo que para las nueve de la noche los encarcelados en las celdas de castigo fueran reintegrados a sus respectivas galerías. Como el director de la prisión hizo caso omiso de esta petición, los presos declararon la huelga de hambre que ha durado varios días.

En el transcurso de la misma se ha manifestado entre los presos un verdadero espíritu de unidad y de combatividad. En Bilbao, al ser conocida la huelga de hambre de los presos de Larrinaga se produjo una verdadera emoción, y el pueblo ha manifestado su simpatía por los encarcelados y su odio profundo a los causantes del terror mas despiadado y asesino que jamás conoció nuestro pueblo.

Trascendencia del III Pleno del P. C. de España para el pueblo vasco

por Mariano BAUTISTA

El tercer Pleno del P.C. de España, celebrado en Francia, ha tenido una importancia política extraordinaria, importancia que se sintetiza en el magnífico informe hecho por nuestro secretario general, dirigente y guía no solo del P.C. de España sino de los pueblos hispanos, la camarada Dolores Ibarruri.

Nuestra camarada Dolores en su informe, señaló de una manera clara y consecuente, el camino a seguir para acelerar la caída del franquismo, no solo a los comunistas, sino a todas las fuerzas republicanas y antifranquistas españolas, tanto del interior como del exterior.

En su informe examinó de una forma razonada y argumentada en hechos, la labor realizada y los resultados positivos obtenidos en el interior del país, por nuestra clase obrera, por el pueblo, por el gran Partido Comunista como vanguardia de esa lucha titánica que mantiene nuestro pueblo contra el franquismo. Y una vez más, nuestra camarada Dolores en su informe, puso de manifiesto la fe absoluta y la confianza sin límites que nuestro Partido tiene en la poderosa fuerza de la unidad, afinada en las masas

populares, en el propio corazón de las fuerzas antifranquistas.

En este Pleno, los delegados, como expresión viva de lo que es y significa nuestro Partido, han demostrado su fuerza, su capacidad, su sensibilidad política, y por encima de todo, su enorme sentido de responsabilidad en el cumplimiento de las tareas que se desprenden de nuestra línea política y de su aplicación. El Pleno ha demostrado la unidad monolítica, sin fisuras de que esta armado el Partido.

De ahí la trascendencia de este III Pleno del P.C. de España, de su valor incalculable para el pueblo vasco y para los comunistas vascos en particular. El nos servirá de estímulo, de acicate, de reforzamiento de nuestra responsabilidad, para aplicar en la práctica la línea trazada por nuestro camarada Leonardo Carró en la Conferencia de Bayona, y reforzada y enriquecida por nuestra camarada Dolores en el Pleno.

Es claro que la primera conclusión que se deduce de este Pleno para los comunistas vascos, es hacer llegar a todas las fuerzas antifranquistas de Euzkadi sus preciosas experiencias, las grandes perspectivas que él nos ha abierto para acelerar la

liberación de nuestro pueblo y la de todos los pueblos de España.

Ello exigirá por otra parte, que los comunistas vascos trabajemos con más ahínco, con mayor audacia y aonación para llevar a la práctica las tareas que se desprenden del Pleno. Y entre las fundamentales, trabajar por el mejoramiento de la unidad obrera, de la unidad republicana y antifranquista, de la ayuda al fortalecimiento de la lucha en todos sus órdenes, desde la huelga, la protesta y la manifestación, hasta las luchas guerrilleras, luchas que abarquen desde las grandes fábricas hasta los últimos caseríos y rincones del País Vasco, fundiendo y compaginando las reivindicaciones económicas con las luchas políticas.

Tenemos que trabajar porque los organismos de resistencia en el interior, sean verdaderos dirigentes de la lucha del pueblo vasco, exponentes de la unidad de las fuerzas antifranquistas de Euzkadi, impulsores y animadores del combate antifranquista, bajo la dirección del Gobierno autónomo. Y que a su vez, laboren y sean puntales de la formación de un Consejo Central de la Resistencia, que coordine y dirija la lucha de todos los pueblos de España.

A la cabeza de estas tareas y de otras no menos importantes que se deducen del Pleno, se encuentra la necesidad de forjar la unidad nacional antifranquista. Esta unidad es una verdadera exigencia, para terminar con Franco y Falange, para liquidar el terror, el hambre y la miseria, para librar a los jóvenes y a las mujeres de la tuberculosis y la prostitución, para finalizar de una vez y para siempre con los terribles sufrimientos de nuestro pueblo. La exige también la presente y futura convivencia en un plano de igualdad de todos los pueblos y de todos los españoles, en un régimen de libertad y democracia, bajo la bandera de la República.

Y nosotros los comunistas entendemos que para esta unidad está orientada en un sentido verdaderamente democrático, para garantizar la victoria y mejor defender las aspiraciones de nuestro pueblo, se necesita en primer término, y jugando el papel que le corresponde, la unidad de la clase obrera. La unidad de socialistas y comunistas como fuerza impulsora y basamento en el que se cimienta la unión nacional antifranquista.

Para ello se precisa hacer más numerosos y reforzar los comités de enlace de socialistas y comunistas, constituyéndolos en ciudades, pueblos y aldeas, y muy particularmente en fábricas, minas, puertos y lugares de trabajo. Tenemos que establecer rápidamente relaciones allí donde aún no las haya. Todos nuestros esfuerzos deben orientarse hacia una mayor convivencia entre socialistas y comunistas, hacia la discusión armónica de los problemas, hacia su realización en conjunto, por la unidad y la lucha.

Tarea y preocupación constante de socialistas y comunistas unidos, debe ser el desarrollar y fortalecer la U.G.T. clandestina, organizada según los métodos de la democracia sindical. Creando allí, en los lugares de trabajo incluso, donde solo haya un socialista y un comunista, un Comité de la U.G.T. Haciendo de cada fábrica, taller o mina, una casa del pueblo, una verdadera fortaleza antifranquista.

Para nosotros, comunistas vascos, la realización de estas tareas tiene una enorme trascendencia. Pero para llevarlas a la práctica, la primera condición, y esta es indispensable porque de ella se desprenden las demás, es fortalecer nuestro propio Partido. Y es evidente, que nuestro Partido se fortalece, en la medida que todos nosotros nos fortalecemos políticamente, estudiando y asimilando nuestra línea política.

Fortalecerlo para que nuestra política arraigue en las masas obreras, republicanas y antifranquistas vascas, ligándonos a ellas para que comprendan mejor donde radica la defensa de sus propios intereses.

De nada nos serviría que fuéramos poseedores de una justa línea política si no fuéramos capaces de llevarla a las masas de nuestro pueblo. « De nada nos valdría — ha dicho Dolores ante el Pleno — que poseyéramos una línea política justa, si no organizamos la actividad del Partido de modo que nuestra posición política sea conocida y apoyada por las masas ».

De aquí se desprende, que los éxitos o los julos en el trabajo de unidad, y en todo el trabajo general del Partido, reside en su parte más importante y esencial, en la buena o mala ligazón de las organizaciones y militantes del Partido con las organizaciones y militantes de los demás sectores republicanos y antifranquistas de Euzkadi.

« Pero esta necesidad requiere una premisa. La de que nosotros mismos hayamos comprendido en toda su amplitud nuestra línea política. Para ello, cada comunista vasco debe proceder al estudio individual, y colectivo en las organizaciones del Partido, del informe de la camarada Dolores, para estar en condiciones de saber como se debe actuar en cada situación. Se precisa aprender constantemente para estar en mejores condiciones de cumplir las tareas del Partido, para encontrarlos en mejores condiciones de vencer. Estudiar y asimilar bien el informe de Pasionaria, no es una tarea más, sino la base fundamental en la aplicación de nuestras tareas. Y por ello, este informe debe ser estudiado y discutido en todos los grupos, organizaciones y escalones del Partido, en las barridas y lugares de trabajo, con todos los antifranquistas vascos, con socialistas y comunistas, con nacionalistas, republicanos y sin partido. En la discusión de este informe, en interesar a llevar a la práctica las tareas que de él se deducen, a otras fuerzas vascas, los comunistas debemos poner todo nuestro esfuerzo y nuestra voluntad de terminar con el franquismo, de restablecer la democracia y la libertad en Euzkadi y en todos los pueblos de España. »

En el segundo aniversario de la firma del " Pacto de Bayona "

Nuestra misión es reforzarlo con la formación de un organismo unitario de todos los partidos y organizaciones antifranquistas vascos

El día 31 de marzo se habrá cumplido el segundo aniversario de la firma del « Pacto de Bayona ». Por la firma de dicho Pacto, todas las fuerzas democráticas vascas sin excepción, se comprometían a « ratificar la unión de sus fuerzas respectivas en la obra común iniciada el 13 de julio de 1936 », a « afirmar su confianza y prestar su colaboración al Gobierno autónomo », a « respetar y defender los deseos del pueblo vasco, cuando los exprese libremente », a « constituirse en Organismo consultivo que asesore, prepare y secundé la labor a desarrollar por el Gobierno de Euzkadi », y a « continuar al lado de los pueblos, partidos políticos y organizaciones sindicales de la península, en la lucha, en todos sus órdenes, contra el gobierno de Franco y Falange y cualquier otro régimen dictatorial así como contra todos aquellos intentos antidemocráticos y de restauración monárquica que pudieran surgir ».

La firma de este Pacto unitario por parte de las fuerzas antifranquistas vascas, constituyó un serio avance en la lucha liberadora, fortaleció el campo del antifranquismo y debilitaba las fuerzas reaccionarias

y fascistas sobre las que se asienta el franquismo.

Cuando los comunistas vascos hemos analizado el Pacto de Bayona, o hemos hecho, como recientemente exponía el camarada Cristóbal Errandonea ante el tercer Pleno del Partido Comunista de España, considerando que « esta unidad en principio, ha permitido que se pasara sobre esta dirección unitaria un movimiento amplio en beneficio del antifranquismo y por la democracia ».

Porque es evidente que la firma de ese Pacto, no solo se tradujo en una mayor unidad de las fuerzas antifranquistas vascas en la emigración, sino que marcando el camino a las fuerzas del interior, inspiró, ya que no fué la causa, el espíritu que anima al Consejo Delegado del interior y sirvió para fortalecer las relaciones unitarias entre las fuerzas antifranquistas de Euzkadi.

Es evidente que desde todos estos puntos de vista, el « Pacto de Bayona » ha sido eficaz y ha prestado una valiosa contribución al pueblo vasco. Pero hoy se trata de vigorizarlo, de darle actualidad, de acordarlo a las condiciones políticas que atravesamos, de plasmarlo en realida-

des eficaces para la lucha, de hacer de él un pacto operante para el combate antifranquista.

En este sentido nos hemos orientado en todo tiempo los comunistas vascos al analizar el « Pacto de Bayona ».

Así nuestro camarada Leandro Carro decía en su informe ante la Conferencia de nuestro Partido en Bayona: « Poner en práctica el Pacto de Bayona es para nosotros, comunistas, darle forma permanente a través de un organismo vivo, dinámico, activo, que con la representación de todas las fuerzas de la democracia vasca recoja y canalice las energías de la emigración en su función de ayuda al movimiento del interior ».

Y al conmemorar el segundo aniversario de la firma del « Pacto de Bayona » los comunistas vascos creemos que el mejor recordatorio que podemos hacer de esta fecha grata para Euzkadi y para todos los pueblos de España, es insistir una vez más, sobre la necesidad de que para llevar a la práctica el Pacto, para hacer de él un instrumento de lucha y de liberación, para convertirlo en un arma contra el franquismo, lo vigoricemos, y fortalezcamos al mismo tiempo al Gobierno autónomo, con la creación de un organismo unitario de todos los partidos y organizaciones democráticas y antifranquistas vascos, que teniendo a la base de su existencia la preocupación de acelerar la caída del franquismo, se dedique por entero a incrementar la lucha en el interior, fortaleciendo al unisono la unidad de las fuerzas antifranquistas vascas, y las de éstas con las de los demás pueblos de España, para la futura reconstrucción de Euzkadi en una España democrática y republicana.

VIDA del P. Q. EUZKADI

Una tarea urgente : Acabar con el sectarismo

« SE TRATA PRECISAMENTE DE NO CONSIDERAR LIQUIDADOS PARA LA CLASE, PARA LAS MASAS, LO QUE ESTA LIQUIDADADO PARA NOSOTROS. » — LENIN : « EL IZQUIERDISMO ENFERMEDAD INFANTIL DEL COMUNISMO. »

Nuestro camarada Leandro Garro ponía el dedo en la llaga en su informe a la Conferencia de Bayona, cuando afirmaba que las dos fuentes principales de nuestros errores en el pasado provenían de nuestros vicios sectarios y oportunistas. Refiriéndose concretamente al sectarismo decía que « es posible que todavía queden algunas reminiscencias particulares de sectarismo; que todavía haya camaradas en los que se reflejen tales influencias. Hay que vigilar con gran atención lo que pudiera quedar de dichas corrientes para, rápidamente, hacer luz e impedir que nuestra política pueda ser tergiversada ».

Hemos citado más arriba un párrafo de Lenin dedicado a combatir el vicio sectario, porque con sencillez genial descubre ante nosotros una de las causas cardinales del sectarismo, que consiste en querer actuar en nuestra labor política conforme a NUESTROS DESEOS y no conforme a las REALIDADES TANGIBLES. El sectarismo se manifiesta en este caso con el siguiente razonamiento : « Tenemos una teoría y una línea política justas... El papel dirigente de la clase obrera y del pueblo corresponde al Partido Comunista ». Hecho este razonamiento, el sectario queda tan tranquilo, lo declama aquí y allá, se enfurece, lanza denuestos y ataca sin piedad a todos aquellos que no han pasado a las posiciones políticas o filosóficas defendidas por nuestro Partido, o que incluso las combaten. Es cierto que los comunistas DEBEMOS SER los dirigentes de la clase obrera y del pueblo, pero lo seremos en la medida que sepamos MERECEER, GANAR, CONQUISTAR LA CONFIANZA DE LAS MASAS DE LA CLASE OBRERA Y DEL PUEBLO. Pero eso — y lo deben comprender los camaradas en cuya formación política hay sedimentos del viejo sectarismo —, para ser realidad, exige un trabajo tenaz, paciente, un trabajo que obliga a ponerse siempre en contacto con las masas de la clase obrera y del pueblo, y en relación constante con nuestros aliados o los presuntos aliados que queremos ganar para nuestras posiciones políticas de unidad y de combate antifranquista.

La estrechez sectaria parte también del ENGREMIENTO, de un ORGULLO totalmente injustificado, y nocivo como el veneno para todos los militantes del Partido. Esta estrechez sectaria cree que el Partido es TODO, cuando el Partido es UNA PARTE de la clase obrera y de las masas del pueblo, a las cuales guía y conduce, y de las cuales aprende constantemente; el Partido es su parte más consciente, más organizada, su destacamento dirigente y de vanguardia. El engrimiento doctrinario, orgulloso, del sectarismo, mira y trata despectivamente a nuestros aliados naturales, los obreros socialistas, a los republicanos, a los cenetistas y a los nacionalistas. Acepta formalmente la política unitaria preconizada por nuestro Partido, como diciendo : « Bueno, el Partido propone la unidad con determinadas fuerzas políticas, pero es la plataforma pública... En el fondo... », atribuyendo, como se ve, incluso doblez en lo que es rectilínea y leal conducta unitaria de nuestro Partido.

El sectarismo es una incomprensión de la línea política del Partido, es su tergiversación incluso. Con razón pedía nuestro camarada Carro vigilancia extremada con este vicio. El sectario contumaz no solo no beneficia en nada con su actuación al Partido, sino que le causa daños evidentes, porque realiza, aun sin quererlo, una actividad nociva, contraria a los intereses ACTUALES y PERMANENTES del Partido.

Todos los comunistas vascos debemos poner especial atención y cuidado para eliminar este vicio, que tantos errores produjeron antano. Sucede a veces que nos creemos alejados, inmunes a ese vicio, pero un accidente nos muestra que tenemos en nosotros mismos residuos que hemos de desterrar.

Cumpliendo una de las resoluciones de la Conferencia de Bayona estamos forjándonos como cuadros del Partido, como dirigentes de la clase obrera y del pueblo, a fin de conducirlos al combate unido y a la victoria. Y en esta FORJA debemos moldearnos sin los viejos errores que tanto mal nos hicieron en el pasado. No debemos caer en los viejos errores, porque TROPEZAR CON LA MISMA PIEDRA DOS VECES ES IMPERDONABLE PARA LOS MILITANTES COMUNISTAS.

Los estraperlos del Alcalde falangista de Vitoria

El alcalde falangista de Vitoria, Luis Saracho, es uno de los demagogos de la moralidad. En repetidas ocasiones ha dado a la prensa notas energicas hablando de las inmorales del « estrapeño », y de « sus esfuerzos » por terminar con esta situación en Vitoria.

En efecto, el citado falangista, no ha escatimado las multas contra los pequeños comerciantes y los campesinos, contra los pequeños industriales y gentes del pueblo.

Pero ahora resulta que Luis Saracho, además de alcalde, es el representante de Cementos Portland de Lemoña, y todo contratista que necesita cemento, se ve en la obligación de pasar por sus oficinas comerciales, para solicitar de Saracho el cemento que necesita para sus obras.

Este alcalde inmoral y estraperlista pone a su disposición una carta con la que pueden retirar el cemento en la fabrica de Lemoña, pero no lo hace generosamente, sino previa pago a Saracho de 103 pesetas de prima por tonelada solicitada.

Y así este inmoral, que aun se permite hablar de moralidad y multa a los que se ven en la obligación de vender sus racionamientos para poder comer pan, se enriquece en su doble cargo de alcalde falangista y estraperlista profesional, que no es sino un todo unico.

Los estudiantes vascos distribuyen propaganda antifranquista

Con motivo de la festividad de los estudiantes, el día 7 de marzo tuvo lugar en el Stadium de Amara en San Sebastian, un partido de futbol entre los estudiantes de los colegios e institutos de dicha capital.

Antes del partido ya habían sido pegados muchos pasquines antifranquistas y durante la competición los estudiantes distribuyeron numerosas hojas de propaganda antifranquista.

Esta campaña de agitación antifranquista fué bien acogida por los estudiantes que se congregaron en el campo de futbol, lo cual dio motivo a repetidas manifestaciones contra el régimen.

« Hay que crear el Consejo de la Resistencia que englobe, no solamente a las fuerzas y organizaciones que estan en la Alianza, sino a las que no estan en ella que tienen un volumen bien concreto y determinado. »
Dolores IBARRURI.



V OSOTROS que a todo sacáis punta, quisiera saber, qué opináis de los trabajos que se llevan a cabo en Guetaria, para la extracción de los restos de unos buques hundidos hace tres siglos.

— Bah. Yo y Geólamo ya nos leímos en papeles la noticia, y si quieres, pronto te diremos opinión que es bien clara.

— Mira Manthalin; opinión es que esa gente como ya te han robao todo lo que te había endebajo y encima de la tierra y no les parece bastante, agora te empiesan a arregar el mar buscándote tesoros.

— A los buses les tienen trabajado hasta arreverantar, siempre en peligro de ahogar, y ellos tranquilamente esperando en tierra los tesoros.

— Te hasen igual que a pescadores esos tiburones falangistas. Los otros trabajan y ellos sin sudores aprovechando trabajos de obreros.

— Además, ¿qué adelantamos nosotros con eso de que van sacar el ondo del mar? ¿No disen que se hundió hace trescientos años? Más mejor sería que se sacasen a flote la Nación que ellos han tirao a pique en diez años, y mas ondo que barcos.

— Poca cosa han logrado, — digo yo — pues sólo han logrado sacar chatarra, cosa que no sirve para nada; herrajes, puñales, herraduras, anclas y algun cañón. En fin, cosas como para algun museo.

— ¿Herraduras?, dice Gerónimo. Pues entonces ya te pueden suspender trabajo de buses, porque esos son los zapatos del medida que hasen falta pa tiburones falangistas.

— Verais que falta les van hacer pronto, cuando tengan que salir al trote, como burros delante de los palisas.

MANTHALIN.

Intervención de Antonio Mije

(Viene de la página 1)

apoyo al Gobierno de la República, indicando como togas estas campañas del portavoz del P.C. de España han ido seguidas de movilizaciones que han reforzado la causa de la democracia y la República española.

Insistió con fuerza ante el hecho de que toda la propaganda del Partido, tanto del interior como de la emigración, marcan siempre la misma línea política ante los diversos acontecimientos que se suceden. « Esta es — dijo — una de las manifestaciones más robustas y saludables de la unidad férrea del Partido ».

Hizo una vigorosa llamada para intensificar la propaganda en el interior, para romper definitivamente con la conspiración del silencio levantada por Franco para ocultar la lucha de nuestro pueblo, para deshacer las campañas tendenciosas y demagógicas de la prensa reaccionaria, que pretende con informaciones falsas y tendencio-

sas llevar la discordia a los medios antifranquistas y republicanos.

Una vez más, insistiendo sobre otras intervenciones de los demás camaradas, planteó la necesidad de intensificar la campaña contra el terror y de aumentar los conocimientos teóricos de los comunistas mediante un estudio de los materiales del Partido.

Al terminar su informe, refiriéndose al informe de la camarada Dolores Ibaruri, analizó como los comunistas han recogido las banderas de los grandes héroes de la Historia en la lucha por la defensa de la independencia y libertad nacionales. La Historia ha colocado al Partido Comunista en trance de defender, frente a todos los apetitos imperialistas, el derecho de autodeterminación de los españoles y los intereses nacionales. « El Pleno que estamos celebrando — dijo — está siendo una prueba contundente de ese encendido patriotismo de los comunistas españoles ».

Intervención de Vicente Uribe

(Viene de la pag. 1)

otra, se nos ofrece la colaboración en el Gobierno para luchar juntos, para trabajar juntos en la realización del programa que satisfice nuestras posiciones políticas. » « Colaboramos en el Gobierno porque... dentro del Gobierno, sobre la base de un programa, estamos en condiciones de aunar esto que aun desgraciadamente esta demasiado disperso... y en primer término, aunar el esfuerzo de los comunistas y socialistas en relación con tareas comunes ».

Dice como los comunistas lucharemos por la unidad de la clase obrera, porque :

« La necesidad de unir a la clase obrera aparece cuando ven la luz

del día las primeras ideas del socialismo ».

Precisa que ya en 1880 y 1885 nuestros maestros luchaban por la unidad y tenían confianza en la clase obrera, para aclarar que la lucha por la unidad no es nueva.

« La unidad, es verdad — dice — fué inventada, fué creada, fué concebida por un comunista. No por nosotros. Nosotros nos limitamos modestamente a seguir las huellas del gran maestro, y ojala otros que no las siguen las sigieran en beneficio de nuestra clase ».

« De la unión nacional efectiva — termina diciendo — solo beneficios y ventajas políticas puede sacar nuestra clase obrera, porque nosotros estamos arma al hombro defendiendo por el bienestar y el bien de nuestra clase y de nuestro pueblo ».

Los comunistas luchamos y lucharemos por la República

(Viene de la página 1)

Entendimiento, si. Pero sobre la base de la acción antifranquista, para reforzar esa acción, para precipitar el hundimiento del franquismo y de cuanto este significa. Es decir, para abrir camino a la reinstauración de la República, que es lo que el pueblo desea. Ese es el sentido y la finalidad de la presencia de nuestro Partido en el Gobierno de la República.

Ante el Pleno, Pasionaria ha resumido, así nuestra política de Unión Nacional :

« Ni intransigencia hacia las fuerzas antifranquistas no republicanas, ni liquidacionismo ! « Hay que acabar con el franquismo, pero no para sustituirlo por cualquier cosa. »

Lo que en el criterio de nuestro Partido debe seguir al franquismo, Dolores lo ha precisado así :

« El Partido Comunista declaraba en Diciembre de 1945, y hoy ratifica esta declaración, estar dispuesto a aceptar una consulta popular, realizada después de haber

arrojado a Franco y Falange ; constituir un gobierno popular dirigida por un Gobierno de amplia concentración nacional, del que puede ser base el Gobierno republicano, para que el pueblo español decida por su propia voluntad por que régimen quiere gobernarse. »

En las urnas, con las armas en la mano, y hoy en la lucha antifranquista, el pueblo español bien demostrado tiene que es la República el régimen que él desea.

Laborar por la República es crear las condiciones de su restablecimiento mediante la destrucción del franquismo. Y la gran aportación que a tal fin ha supuesto nuestro Pleno es su más sobresaliente realización.

Saben los obreros y los demócratas vascos que sus problemas, como los de toda España, solo en la República pueden hallar solución. Por eso el Pleno del Partido Comunista de España reafirma su confianza, consolida su unidad y acrecienta su acción antifranquista.

OTRA HUELGA EN VERGARA

Los obreros del taller de Lascurain, en defensa de un companero de trabajo

Los diez y siete obreros que trabajan en este taller, han salido a la huelga el dia 4 de Marzo. El conflicto ha sido provocado por la empresa al despedir a un obrero que habia reclamado los retrasos que le debia el patron.

iba a poder hallar rapidamente sustitutos ha despedido a 14 de los obreros. Pero los obreros de Vergara tienen una idea muy precisa de la significacion de estas luchas contra la rapaz patronal y contra el regimen criminal de Franco.

AUDAZ GOLPE DE MANO DE LA RESISTENCIA VASCA

El dia 18 de marzo, en el momento en que dos agentes de la Policia Armada conducian un detenido antifranquista del cuartelillo de policia de la calle Maria Munoz a otro comisionario para ser interrogado, un grupo de la resistencia vasca ataco a los dos guardianes en plena calle y han liberado al prisionero, que se incorporo al grupo de sus salvadores.

ban una perfecta organizacion, han llenado de confusion y panico a las fuerzas policiaicas de Bilbao, pues se dan cuenta que tienen que hacer frente a grupos organizados que obedecen a una seria disciplina y que se caracterizan por su audacia.

Por otro lado, la valentia y audacia de los atacantes, que demostraron...

NOTICIAS de toda Espana

Voladura de una via ferrea

El 25 de marzo, cerca del pueblo de Obregon (Santander), estallo una carga de dinamita en un tunel del ferrocarril. La explosion fue tan potente que se oyo en Santander, que se encuentra a 18 kilometros de distancia del lugar donde se produjo el hecho.

Choques con la guardia civil en Leon

En las montañas de Leon, cerca de Bortenes, ha venido lugar los ultimos dias un encuentro encarnado entre un grupo de guerrilleros y fuerzas de la Guardia Civil.

Combates guerrilleros en la provincia de Jaen

En los ultimos dias han tenido lugar violentos combates entre las fuerzas de represion franquistas y destacamentos importantes de guerrilleros.

La guardia civil saquea las casas rurales

En las provincias de Pontevedra, Badajoz y Cordoba, la Guardia Civil recorre las sierras en busca de guerrilleros. Asalta las casas de los campesinos saqueandolos y procede a detenciones en masa. En el pueblo de San Antonio, de la provincia de Cordoba, han realizado estos ultimos dias verdaderas razias, llevandose detenidos a hombres y mujeres.

Seis condenas a muerte en Madrid

El 24 de marzo se celebró en Madrid un Consejo de Guerra contra siete comunistas, acusados de actividades contra el regimen.

En este consejo de Guerra ha sido condenado a muerte Bernardino Exposito, y los demas acusados a penas que van de seis a treinta años de prision. Se anuncia ademas de Madrid, con fecha 26 de marzo, que otros cinco antifranquistas han sido condenados a muerte por otros dos Consejos de Guerra. Se les acusaba de haber dado muerte a dos guardias civiles.

Crece y se desarrolla la lucha en Cataluna por la democracia y la Republica.

Intervención de Juan COMORERA

Juan Comorera, secretario general del Partido Socialista Unificado de Cataluna, manifiesto desde el comienzo de su informe, su total acuerdo e identificacion con la linea politica expuesta por la camarada Dolores.

historia de nuestra lucha como un ano decisivo. Habla de la unidad del pueblo catalan en la lucha conjunta con los demas pueblos de Espana, para añadir: « Hemos de conseguir que todas las velocidades que pretenden separar Cataluna de la causa comun del pueblo de Espana, sean liquidadas, y entre ellas el famoso Galeuzca creado con animo reaccionario, no para luchar por la Republica española ni por la Federacion democratica de los pueblos hispanos, sino para oponer estos pueblos al pueblo castellano y a los que este influyente. »

senalaba que el interés de Espana y Cataluna, de la lucha nacional y social del pueblo catalan, exige que se realicen todos los esfuerzos para que en el porvenir, cuando las exigencias de la lucha lo determinen, el Partido Socialista Unificado, reforzando sus características nacionales, forme un todo organico con el Partido Comunista de Espana, Juan Comorera declaró: « Quiero decir que no hemos de esperar tranquilamente a que las condiciones se produzcan, sino que hemos de trabajar pacientemente para que estas condiciones se produzcan cuanto antes. »

« En pie seguiremos, combatiendo cada dia, y reforzando cada hora a nuestro gran Partido. »

dice Francisco ANTON



El fortalecer el Partido y mejorar su trabajo, es la primera de todas las tareas — dijo en el principio de su informe — el camarada Anton. Porque en cualquier situacion, el Partido es el factor decisivo. Una mayor fortaleza una mejor organizacion del Partido, se traduce automaticamente en unos mejores resultados, en mas exitos para el pueblo en su lucha liberadora.

Habia de los progresos del Partido, pero anade: « Esta comprobacion, de la que podemos sentirnos legitimamente orgullosos, no debe, sin embargo, hacernos olvidar que el camino que aun nos falta, por recorrer es duro, dificil, lleno de peligros. » Senala los progresos del Partido, la mayor capacitacion politica de los camaradas, el surgimiento de nuevos cuadros, los centenares de nuevos ingresos. « Es interesante ver la procedencia de estos nuevos ingresos — dice — para comprender mejor lo hondo que va calando nuestra justa politica

y como va extendiendose el Partido entre las masas de la emigracion. Senala algunas de las mas fundamentales tareas del Partido, precisando: « Conseguir nuevos militantes para el Partido es una tarea muy seria, de la mas alta responsabilidad. El Partido nutre sus filas con los mejores hijos de la clase obrera de los campesinos, del pueblo. » Contra los residuos de sectarismo, preciso: « El sectarismo, en las actuales circunstancias, causa muy serios quebrantos al Partido y a la lucha. Hay que comprender de una vez, que los tiempos pasados se fueron para no volver mas, que nuestro Partido no es ni sera una secta de comprobados, sino una organizacion de masas, abierta a lo mejor de la clase obrera y del pueblo, donde lo viejo se funde con lo nuevo en un todo unico. » Llama al Partido a traer a nuestras filas a centenares y millares de mujeres. « Las mujeres quieren participar

intensamente en la vida politica — dice — y en las actividades de la lucha contra Franco. « ...Estoy seguro que ocupandose mas de ellas, ayudandolas, educandolas, en una palabra obtendremos de muchas, buenos cuadros para el trabajo del Partido, de la Union de Mujeres o para otra actividad politica importante. » Sobre una politica de cuadros, anade: « Esta politica de cuadros debe basarse en el estudio mas minucioso posible, de las características y capacidades personales, politicas y de cualquier orden de los militantes del Partido. » « ...Considerar a todos por igual, pedirles lo mismo, es condenarse por anticipado al fracaso. » Llama una vez mas a la vigilancia, destacando que « el enemigo redoble sus esfuerzos para introducir en nuestras filas, recurriendo a los mas variados procedimientos para debilitarnos y descomponernos. Se sirve de los propios familiares de los camaradas y de los antifascistas en general. Se sirve tambien de los traidores. »

« La fuerza principal, la fuerza decisiva, es el pueblo, la clase obrera, las masas, su lucha abnegada y grandiosa. »

dice Santiago CARRILLO



El camarada Santiago Carrillo destaca en el comienzo de su intervencion la amplitud que ha tomado la lucha en 1946.

« Lo que hay de nuevo en este momento — dice — es que, superando situaciones anteriores en que la lucha corria a cargo de grupos reducidos de comunistas y otros antifranquistas de vanguardia, hoy es un hecho ya la participacion de las grandes masas populares en ella. »

Despues de senalar como la huelga se convierte de nuevo en el arma fundamental de la lucha, anade: « En este Pleno, constatamos con orgullo que gracias particularmente al esfuerzo de nuestro Partido, la clase obrera de nuestro pais no se ha doblegado ante el fascismo. »

Hace un balance detalladísimo de las huelgas en Madrid, Cataluna, Euzkadi, en toda Espana, para deducir que: « La repercusion de todas estas huelgas y acciones de masas, a pesar de su caracter aparentemente economico, en la situacion politica ha sido tremenda. El regimen se ha sentido sacudido en sus cimientos. »

« La realidad ha demostrado — anade — que los obreros quieren luchar, por la Republica y la democracia, pero tambien por el pan de sus hijos, porque para la clase obrera las palabras Republica y Democracia no son un concepto filosofico y politico vano: son el pan de sus hijos, el fin del terror, la desaparicion de la miseria que actualmente abruma sus hogares. »

Habla del heroismo de los obreros, presentando entre otros ejemplos los de Sarasqueta, Euzkalduna y los portuarios de Pasajes, para añadir a continuacion: « Este movimiento huelguistico que comienza a desarrollarse en nuestro pais, seria ya hoy mucho mas amplio y poderoso si los que hace un ano nos decian que era imposible luchar y hacer huelgas, hoy dejasen de obstruir, de levantar obstaculos, de sabotear las luchas reivindicativas de los trabajadores; si terminasen ya esas historias y monsergas que se repiten a los obreros de que no « malgastan » sus energias, de que las « guarden para lo que algunos llaman « el gran dia », como si ese gran dia fuese a caer llovido del cielo como el maná. »

campesinas, encabezada por nuestro Partido, apoyada por las heroicas Agrupaciones guerrilleras, por las organizaciones obreras de la tierra y de campesinos, cobra tal amplitud que rompe ya la cortina de silencio hecha en torno a ella por la prensa oficial y por las agencias periodísticas. »

Habia de todas las fuerzas que luchan para concluir:

« La fuerza principal, la fuerza decisiva, es el pueblo, la clase obrera, las masas, su lucha abnegada y grandiosa. Por eso las fuerzas democraticas y republicanas, representadas directamente de esas masas, tienen el derecho y el deber de no dimitir de su papel dirigente en la gran coalicion nacional antifranquista, sino de prepararse para ocuparle, garantizando asi la democracia y la Republica al pueblo. »

« Con ese arma indestructible de nuestra unidad — concluye —, con nuestra voluntad de perseverar, adelante en la lucha por la aplicacion de la politica de nuestro Partido. »



« El P. C. defiende la necesidad de crear un frente unido con todos los gallegos antifascistas de la emigración, dirigido por un Consejo Nacional de Galicia. »

dice Enrique LISTER

El camarada Enrique Lister, miembro del C.C., analizo los progresos recientes de la lucha guerrillera en Galicia. Explico como « El Guerrillero », portavoz de las guerrillas en Galicia, habia orientado a los guerrilleros a vengar el asesinato cometido con los antifranquistas Isasa y Llerandi. »

Explica como los resultados en Galicia desde fines de enero al 15 de marzo han sido: 13 guardias civiles, dos confidentes y ocho jefes de Falange muertos en diferentes lugares de Galicia. »

« No todos los guerrilleros — dijo — son comunistas, pero todos ellos sienten un gran respeto y admiracion por el Partido Comunista. »

Analizando el problema politico, Lister explico como los gallegos lamentan no estar representados direc-

tamente en el Gobierno Llopias, como ello hubiera satisfecho los legitimisimos deseos de los gallegos. Sobre el sentimiento nacional gallego, anadio: « El pueblo gallego no es separatista; le une con los demas pueblos de Espana la voluntad de salir de la tragedia actual. »

A continuacion anadio: « El Partido Comunista ha venido defendiendo la necesidad de crear un frente unido con todos los gallegos antifascistas de la emigracion, dirigido por un Consejo Nacional de Galicia. »

Explico como la Alianza de las Fuerzas Democraticas en Galicia demuestra la adhesion al Gobierno de la Republica y esta gestionando en la actualidad la formacion en Galicia del Consejo Nacional Gallego de la Resistencia.

« En cuestiones de tanta monta como la defensa de la Republica, no caben posturas inhibitorias dejando hacer a los enemigos de las instituciones republicanas. »

« Si en el Gobierno surgen corrientes peligrosas para la democracia y la Republica, en cada caso concreto tomaremos las medidas correspondientes al volumen e importancia de ellas. »

Dolores IBARRURI

En torno a la Conferencia de Moscú

Democratización de Alemania, pago de reparaciones a los países devastados

La Conferencia en Moscú de los Ministros de Negocios Extranjeros ha entrado en su cuarta semana. Tras los estudios preliminares de algunas cuestiones, puede afirmarse que los trabajos se centran actualmente sobre los problemas fundamentales a resolver: Organización futura de Alemania y reparaciones.

En cuanto al primero de los problemas se afrontan dos tesis, con algunas variantes: La del federalismo, y la de la unidad de la futura Alemania. La primera de estas concepciones es defendida por Inglaterra, E.E.U.U. y Francia, la segunda por la Unión Soviética.

En la base de esta cuestión se encuentra el hecho de forjar una Alemania democrática, de paz y convivencia con los demás pueblos, o mantener los principios que hicieron posible la agresión, y con ello el peligro de nuevas guerras.

Molotov aclaraba esta cuestión diciendo: « NOSOTROS ESTIMAMOS QUE EL UNICO MEDIO DE ALCANZAR EL OBJETIVO SEÑALADO, EL DE CONVERTIR ALEMANIA EN UN ESTADO DEMOCRATICO Y PACIFICO, Y QUE LLEGADO EL MOMENTO, OCUPARA UN DIGNO LUGAR EN LA FAMILIA DE LOS PUEBLOS, CONSISTE EN DEMOCRATIZAR ALEMANIA, ASEGURANDO AL MISMO TIEMPO SU DESMILITARIZACION ». Es claro que ahí radica la base de la cuestión.

¿Por qué se enfrentan dos tesis en cuanto a la organización futura de Alemania? Los partidos reaccionarios alemanes, surgidos con el apoyo de las fuerzas imperialistas, y estas mismas fuerzas, quieren limitar la responsabilidad del pueblo alemán en la contienda mundial que ha devastado los pueblos. Reflejo de esta concepción, es la reciente declaración del socialdemócrata Schumacher, al declarar únicamente: « LA RESPONSABILIDAD DEL REGIMEN NAZI HA SIDO ENTERRADA CON EL ».

Todos los partidos reaccionarios alemanes, propagnan hoy por el federalismo, precisamente con el objetivo bien definido de eludir la responsabilidad de la guerra, para evitar la democratización y la desmilitarización de Alemania, oponiéndose a la creación de un Gobierno central capaz de mantener sus compromisos vis a vis de los Aliados y de su propio pueblo.

Por qué la Unión Soviética mantiene el principio del establecimiento de un gobierno nacional en Alemania? En primer lugar, porque es claro que existe una estrecha ligazón entre la democratización de Alemania y la creación de un gobierno alemán democrático responsable ante los Aliados y en condiciones de firmar el tratado de paz.

Molotov ha precisado las razones de la tesis soviética al decir: « LOS ALIADOS NO DEBEN ASUMIR ELLOS MISMOS LA RESPONSABILIDAD MORAL DE LO QUE SUCEDE EN ALEMANIA. ES PRECISO QUE UNA CIERTA RESPONSABILIDAD SEA ASUMIDA POR EL GOBIERNO ALEMÁN QUE DEBE POSEER LOS PODERES NECESARIOS ».

Ha denunciado así mismo, que la idea de federalizar Alemania es mantenida por los partidos reaccionarios alemanes y por el imperialismo mundial, con objeto de que la idea de la unidad de Alemania, que parece ser deseada por el pueblo, sea puesta entre las manos de los militaristas alemanes. Es evidente que la proclamación del principio federal de Alemania por los Aliados, sería susceptible de poner a la cabeza del movimiento por la unificación de Alemania a los militaristas, que se apresurarían en utilizar para fines reaccionarios e imperialistas los deseos del pueblo alemán. Es claro que semejante situación, sería el germen del espíritu de venganza, de chovinismo patriótico, y se crearían las condiciones para una nueva guerra.

Por ello, con la Unión Soviética, los demócratas del mundo entero, entienden que la formación de un gobierno nacional en Alemania se precisa para democratizar el país, para poder llevar a cabo una justa política de reparaciones y asentar las bases de una sólida paz.

En lo que se refiere a reparaciones se afrontan otras dos tesis. La defendida por la Unión Soviética y Francia, sobre la base de que Alemania puede y debe comenzar a pagar las reparaciones debidas, y la de Inglaterra y los E.E.U.U., dando primacía al desarrollo y funcionamiento del potencial de producción y reconstrucción de la economía alemana.

La reacción anglo-americana, desvirtuando las decisiones de Yalta y Postdam pretenden imponer sus concepciones eco-

nomicas, aunque ellas sean opuestas a las justas reivindicaciones mínimas — como ha dicho Molotov — formuladas por los pueblos devastados por Alemania.

Bevin, que continúa lamentándose de la suerte de « los desgraciados alemanes », pretende que las reparaciones estén supeditadas al desarrollo de la economía alemana, lo cual podía suponer aplazarlas hasta dentro de quince años. Frente a esta teoría, similar a la que permitió después de la guerra del 14 el nacimiento de la Alemania hitleriana, la Unión Soviética y Francia han precisado: 1º - Alemania puede pagar desde ahora puesto que ha podido hacer la guerra. 2º - Alemania puede también vivir a condición de que se aumente su producción agrícola ampliamente en las zonas occidentales, en particular por la aplicación de la reforma agraria, y su producción industrial en los límites razonables y controlados.

Las fuerzas imperialistas mundiales se aprestan a librar grandes batallas. El espíritu antisoviético, y como tal antidemocrático, del discurso del presidente Truman, apunta en la Conferencia de Moscú.

Ante las justas exigencias de la U.R.S.S. y de Francia de desmilitarizar el Ruhr, de liquidar las fabricas de arma-

mento que aun subsisten y terminar con los trusts que aun dirige la economía, de internacionalizar esta zona bastion del potencial de guerra alemán, Marshall, en nombre de los E.E.U.U. pretende asimilar este problema al de Silesia, y con ello revisar de nuevo las fronteras occidentales de Polonia. El imperialismo no transige con las nuevas democracias que resurgen vigorosas con el apoyo de los pueblos.

Y hoy tratan de comerciar con la Polonia democrática. Es claro que sin Silesia, sin las regiones agrícolas del oeste, Polonia no puede subsistir como tal Estado independiente. La reacción mundial quisiera empobrecerla, reconstruirla una vez mas en un vasallo de una futura Alemania imperialista, y en un puesto avanzado del bloque occidental contra la Unión Soviética.

Dentro de todas estas dificultades avanza la Conferencia de Moscú. Desde ahora se puede afirmar que los resultados que se obtengan, serán el fruto de largos y laboriosos trabajos por hacer concordar posiciones diversas.

El mundo democrático deberá mantenerse vigilante, hacer sentir y pesar su opinión, pues de las decisiones que se adopten dependerá el mantenimiento de la democracia creciente en el mundo, o el peligro de nuevos atentados contra la paz y la seguridad de los pueblos.

HACE DIEZ ANOS SE INICIABA LA OFENSIVA SOBRE BILBAO

El pueblo vasco va a conmemorar el aniversario de la ofensiva franquista sobre Bilbao, en medio de la miseria mas espantosa, de una explotación inaudita, de un terror acrecentado cada día. En medio también de las luchas obreras y populares que se incrementan constantemente, acercando el derrumbamiento del ya vacilante régimen franquista.

El día 31 de Marzo, los asesinos franquistas lanzaban su brutal ataque sobre Bilbao. Lo iniciaban con el salvaje bombardeo de Durango. Durante dos meses largos, el terrorismo inicial de la aviación italo-alemana, habia de ser prolongado en tierra, mar y aire, y Guernica sería su punto culminante. La despiadada brutalidad que Mola anuncio en sus proclamas y que sus tropas se encargaron de aplicar al pie de la letra, venia a confirmar la esencia criminal, asesina del franquismo, ya demostrada anteriormente en las batallas de Guipuzcoa primero y en su dominación después.

Todos los vascos honrados comprendían esta realidad y comprendían también la necesidad de lanzarse a una lucha a muerte como unica alternativa existente. Los dos meses y medio de ofensiva fueron también meses de unidad de los antifascistas vascos, meses de heroísmos sublimes en los que el pueblo vasco patentizó su decisión de no someterse a la tiranía fascista. Los demócratas vascos derrocharon caudales de abnegación y de espíritu de sacrificio. Y su decidido combatir dio un plazo de tiempo a la República para prepararse en los demás frentes. Los vascos pudimos confirmar prácticamente que la causa por la que los luchaba en tierras vascas, era la misma que la de los demás pueblos de España, y que en cada combate republicano, la democracia vasca tenía un defensor. Junto a los vascos luchaban asturianos y santanderinos, y ayudando a los vascos se combatía en Brunete...

Diez años han pasado. Diez años de la mas desen-

frenada opresión. Y en los obreros y demócratas vascos, en todo el pueblo vasco, el odio hacia la tiranía franquista no ha hecho sino aumentar. Toda la miseria, todo el terror que el franquismo ha descargado sobre Euzkadi no ha hecho sino convencer mas profundamente a nuestro pueblo de la necesidad de arrear en la lucha para librarse de él.

Al conmemorar este aniversario, las luchas de los obreros, de los baserritarras, de todos los antifranquistas se hacen diariamente mas frecuentes, mas abiertas, mas decididas. En esa voluntad de combate la unidad de todos los antifranquistas vascos se consolida y fortalece. Los demócratas vascos se hallan mas comprometidos, mas identificados que nunca lo estuvieron, con todos los demócratas hispanos. Y al empuje general, ven profundizarse la crisis mortal que corroe a la dictadura franquista, ven acercarse el momento de su derrumbe definitivo.

En esta hora proxima a la liberación, pero en la que hay que acrecentar los combates, debemos inspirarnos constantemente en el heroísmo, con que se disputo cada metro de suelo vasco a Mola; en la unidad con que lo hicimos; en la comunidad de nuestra lucha con los demás pueblos de España.

Pero además, de aquellos dos meses de glorioso combatir, debemos sacar la lección de que para dar toda la eficacia precisa a la lucha, al heroísmo y la unidad del pueblo hay que dotarla de una sólida y férrea organización.

Consolidar, ampliar, extender toda la organización clandestina bajo la dirección del Consejo de la Resistencia; organizar, articular las fuerzas de la emigración; dotar así a todos los antifranquistas vascos de las condiciones precisas para impulsar su lucha bajo la suprema dirección del Gobierno autónomo, es la mejor manera de conmemorar este décimo aniversario del inicio de la ofensiva sobre Bilbao.

El Gobierno autónomo ratifica su decisión de luchar contra el franquismo y las salidas antidemocráticas

El Gobierno Autónomo ha publicado la siguiente nota: « El Gobierno Vasco se ha reunido en París. El Consejero de Hacienda y Justicia, Sr. Leizaola, hizo una exposición detallada de su viaje a Londres y de las entrevistas realizadas con importantes personalidades en la capital inglesa.

« El Consejero de Asistencia Social, Sr. Duenas, expuso la situación de la ayuda a los refugiados. El Consejero de Gobernación, Sr. Lasarte, informo sobre la propaganda vasca en el exterior e interior, y los planes en realización en esta materia.

« Se trato, también, de diferentes asuntos de tramite, y el Presidente Aguirre dio cuenta de los viajes que próximamente va a realizar. Teniendo en cuenta la proximidad del aniversario de la Declaración de Bayona, el Gobierno ratifico su decisión inquebrantable de luchar incansablemente contra el franquismo y oponerse a cualquier situación que no respete la voluntad del País Vasco expresada libremente, conforme a las cláusulas de aquel compromiso solemne de todas las fuerzas políticas vascas ».

PARIS, 25 de Marzo de 1947.



Nuestro camarada Leandro Carro, del Secretariado del P.C. de Euzkadi, Consejero del Gobierno autónomo, presidiendo una de las sesiones del III Pleno del Partido Comunista de España en Francia

El general Swierczewski (Walter) ha muerto como un héroe

El Ministerio de la Defensa Nacional de Polonia comunicaba el sábado 29 la muerte del general Swierczewski (Walter), viceministro de la Defensa Nacional de Polonia.

La muerte del heroico jefe de las Brigadas Internacionales ha tenido lugar en los momentos que realizaba una inspección en la región montañosa de Sanok, cercana a la frontera polaco-checa. Atacados el heroico general y los oficiales que le acompañaban por una banda de fascistas de Anders, Walter dirigió personalmente la defensa, logrando poner en fuga a los traidores y asesinos fascistas. Pero durante el ataque, en su puesto de combate, a la cabeza de los suyos, luchando como siempre contra el fascismo, habia caído el heroico jefe querido e inolvidable para todos los republicanos españoles.

El general Walter habia mandado en España la 14 Brigada Internacional, que bajo la divisa « Por nuestra libertad y por la vuestra » se cubrió de gloria en los frentes de lucha antifranquista.

El asesinato de Walter, el ejemplo que él ha dado hasta el último momento de su vida, producirá profunda emoción entre todos los republicanos españoles. Al asociaos al dolor que en los demócratas del mundo entero habra provocado la muerte de este combatiente esforzado de la democracia, la promesa de todos los antifranquistas españoles sera la de continuar hasta el fin el combate al que él se entregó en vida, hasta el total aniquilamiento del fascismo y el triunfo de la democracia.

Gran manifestacion antifranquista en las calles de San Sebastián

El día 6 de este mes y cerca de la frontera franco-española, el boxeador Belandía era vilmente asesinado por elementos falangistas.

La noticia, que rápidamente se extendió por la bella capital guipuzcoana, produjo una gran emoción y acendro el odio general contra los miserables asesinos franquistas.

La indignación y la protesta del pueblo contra el bárbaro terror franquista que adquiere proporciones cada día más salvajes, halló su expresión activa y de combate en ocasión del entierro de la víctima que tuvo lugar el día 9.

Ese día una masa imponente de más de 12.000 personas acudió, en inequívoca actitud de repulsa al régimen, a la conducción del cadáver de Belandía. El entierro fue transformado así en una gran manifestación antifranquista en el curso de la cual, y ante la actitud provocadora

de los asesinos, se provocaron varios choques con los elementos falangistas. La eferrescencia en las masas fue grande y se produjeron conflictos en la calle, donde se llegó a parar a algunos tranvías para lo que fue preciso emplear medios convincentes, de los que resultaron algunos coches deteriorados.

La intervención violenta de las fuerzas represivas no pudo impedir que los obreros y demócratas donostiarres manifestaran su enemiga a los opresores falangistas y gracias a su viril actitud se pudo impedir que los sicarios se llevasen a ningún detenido.

Como ya antes lo hizo en ocasión del asesinato del republicano Manuel Andrés, Donosti dice a toda Euzkadi, que a los asesinos de Falange hay que responderles desde la misma calle, si queremos llegar a impedirlos, si queremos exterminar de una vez para siempre a los verdugos falangistas.

EUZKADI ATALA

Franko'tarren lapurreriak

Jaio ziranetik Franko'ren Laterría eta Jauraritza lapurren uraskak dira. Erriaren izerdi, odol eta nekeak frankotarri aberasteko dira, zergatik palanjistik eta bere kideak beian bularetik edan ta edan ari diralako.

Beian bularra, bai. Franko'ren Jauraritza ta Laterría beian bularra bezela da eta frankotarrik izugarrik taldeetan dabilta num nai bular bat billatu naian. Eta zerbait billatzen dutenean an zintzillik gelditzen dira, edan ta edan berer egarría bein ere bukatu gabe. Ez dira nekutzen. Bein ere ez dute esaten: « Naikoa def. » eta orduan beste palangistak, beren « bazkarian » zai daudenak, oju batzuek jauritzen dute esanez: « ¡Lapurari! Lapurari! », ta gero... beren txanda.

Orain dala amabost egun beste iskanbil aundi bat agertu da. Españñko Bultzí-bideko Lagundian izandu da iskanbil ori. Lagundi onen zuzendaría Rivero de Aguilár Joseba Andoni zan, ta gaizkille au (?nola ez bada?) Franko « Buruzagian » adizkidea da. Zuzendari orrek 37.000.000 laurteko ostu ditu, ta ebesteria igesi egin du, bere patrikak erbesterako diruekin ondo beterik.

Rivero onen igesiak beste lapurre-

ri mordoska batzuek agertu ditu erriaren begi aurrean. Zuzendari orrek igesi egin duenean asi dira bultzí-bideko bildutokian tramankuloak, gundiak, indar gurdiak eta beste gauzak zenbatzen eta lapurreri galantak billatu dituzte: Irurogei indar-gurdi gutxiago, ez dakigu zenbat ikatz-gurdi gutxiago azaltzen diran, eta eumka dira gurdiak erosiak bezela papere-tan azaltzen diranak, baño ifion azaltzen ez diranak, Rivero eta bere palanjist kidean patrikara diroak joan diralako.

Iskanbil ori erri aurrean azaldu zanean Franko beartu arkitu da eta Bultzí-bide zuzendari ori eta bere Administraziooko Batzarrari bere tókitik kendu izan bear du.

Baño Riveron tokian beste gaizkille lapur aundi bat jarri du. ?Ba al dakizute nor dan? ?Oróitzen al zerate Guadalhorce'tar aundikiantzaz? Primo de Rivera'kin Erri-Laneko ministroa izan zan. Aneika irabazpide zikin egin zuen denbora artan. Gogoratzen gera « Saltos de Alberche », « Ferrocarril de Ontaneda a Calatayud », « Telefónica », eta... amebeste geiago. Guadalhorce au Primo de Rivera'kin nai zuten aña ostu zuten.

Primo de Rivera erori zanean Guadalhorce'tar aundikia Buenos Aires era joan zan, an beste irabazpide zikin batzuek egin zituen, ta beraz espetxean sartu zioten gero Auzitegi aurrera joateko. Baño Franko ta Peron adizkideak dira eta orrengatik bere zorrak ordaindu gabe gelditu da.

Olako bizibidea du orain Rivero jaunaren tokian eseri danak. Arrek 37.000.000 laurleko ostu ba ditu ziur gaude onek geiago lapurtuko duela, gañera ortarako oar-ikasia daukalako.

Frankotarren irabazpideak edo « negoziok » alaxen dira danak. Erriak ordaintzen ditu beren gaizkieriak, beren lapurreriak...

Frankotarrik Jauraritza i go ziran Bultzí-bideak inorenak ziran. Laterría ez zan jabe. Istillu aundiki Frankok Laterría egin zuen jabe. « nacionalizar » edo enderatu zituen Bultzí-bideak. ?Baño erriaren ongile-sunarentzako egin al zituen? Ez, ori egin zuen Bultzí-bideak, gure gudi bukatu ezkerko « irabazpideak » ez ziralako eta orrela kapitalist jabeudun aneika ta aneika milloi emateko bidea billatu zuelako. Milloi alek erriren odol eta izerditik irten ziran... Orain bezela.

Alaxen da garuko España, Gizon zintsoak espetxean, lotuak, joputasunan. Gaizkillek Jauraritza eta Franko'ren irabazpideetan... ostu, ta ostu. ?Noiz arte? Ez ?degu igarileak bezela agertu nai, baño ez zaigu iruditzen luzaro joango danik Franko'ren Jauraritza. Erria ase dago ainbeste lapurreriakin, eta aske izan nai du, bere eskubideak lortu nai ditu Erkalderríko ikurritan azpian. Orrengatik ori da kementasun aundiakin burruka gogor egiten, eta ziur gaude naimen eia alegin guztiak batean jartzen ba ditugu ez dagola urrun askatasunako eguna. Ta orduan erriaren Auzitegiak esiko ditu bere lan aundiak. Eta ziur gaude ere lan au erabililtzeko Auzitegi orrek bere begiak ez ditula zat-batekin estalkitua izango... Frankotarrik: Orain giro zaudete, baño ba dator egun aundia, egun ori zuten zigorketako eguna izango da.

Ziriketak

Garizumak. Beti bezela sermolak an ta emen, ugari. Elizondon apaiz jesuita batek itzaldi bat bota zuen ango eliz-nagusiko itzokitik...

Aldiak aldatzen ari dira. Len « gorrien » aurka beren itzaldiak egiten zituzten, bano orain...

Sermoi ortan jesuita orrek ezan du oraingo mutil gazteak itz zikin edo birauk esaten dituztela eta oiek Gudari Etxeetan ikasten dituztela.

Gudari-agintariak sermoi ori aditu zutenean asko aserretu ziran eta apaiz jesuitan aurka agintza izugarriak eman zituzten... Lenbiziko gauza: Soldarodo gudariari galarazi zioten elizara eartzera, eta apaiz jesuitan eta gudari-agintarian estabaidan kontuaz iskanbil aundia ortu da Baztan aldeko inguruetan.

Apaiz jesuita jaun orrek gudari-agintariena joan zan apaltasunakin bere « azalpanak » ematera, bano auker, arrokeri aundiakin, ez diote atea iriki...

Len alkarrekin ongi konpon-tzen ziran, bano orain gauzak gaizki dioaz frankotarrentzat... ara ia muturka nola dabil-tzan.

Imprimerie Centrale du Orosen 19, rue du Croissant, Paris-9

F. BOEYON, Imprimeur